



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 27 de octubre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Universal, Excélsior, El Economista, La Jornada, Reporte Índigo, Ovaciones, 24 Horas, El Heraldo de México.

## **Enfermedad cerebrovascular, quinta causa de muerte en México/El Universal**

La detección oportuna de alta presión arterial, diabetes, mantener un peso adecuado, realizar ejercicio y evitar el consumo de tabaco, son algunas de las recomendaciones para prevenir las enfermedades cerebrovasculares, que afectan a los vasos sanguíneos que irrigan ese órgano. Este 29 de octubre se celebrará el Día Mundial de la Enfermedad Cerebral Vascular (EVC), que actualmente representa la quinta causa de muerte en México, con más de 36 mil decesos al año y también se sitúa como la principal causa de discapacidad física adquirida a nivel mundial. De acuerdo con la OMS, la ECV es la segunda causa de mortalidad en el mundo. Uno de cada cinco casos fallece y tres de cada cinco queda con secuelas. La dependencia, a cargo de Jorge Carlos Alcocer Varela, señala que en los últimos 15 años se observó un incremento en la mortalidad por accidentes cerebrovasculares y se mantiene entre las cinco causas de muerte, tanto en hombres como en mujeres, por lo que este padecimiento es considerado un problema de salud pública de orden prioritario en el país.

## **Van al rescate de tres bebés/Excélsior**

El titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Pablo Vázquez, informó que se logró el traslado con éxito de tres bebés hospitalizados en Acapulco de prioridad, a un hospital del Imss en Morelos. Al ser entrevistado al término de la 13 Cumbre de Seguridad que se realizó en la Torre Mayor, precisó que el traslado de los bebés se realizó en tres helicópteros del agrupamiento Cóndores de la SSC.

## **Atiende Isste a Acapulco/Ovaciones**

Con el objetivo de coordinar acciones a favor de la salud de las y los guerrerenses, el Isste establecerá mesas de trabajo con el Imss y los Centros Reguladores de Urgencias Médicas en el estado para implementar estrategias de atención, derivado del impacto del huracán Otis que afectó a la entidad, informó el director general, Pedro Zenteno Santaella. El titular del instituto instruyó a las direcciones Médica y de Oficinas de Representación, así como a la Subdelegación Médica de Guerrero a establecer acciones de logística que permitan continuar la atención a la derechohabiente y asistir a población en general.

## **Pendientes, 14 iniciativas sobre desastres naturales/El Economista**

Entre lo propuesto destaca indicar que el Estado otorgará la provisión de servicios para la población afectada; determinar que los tres niveles de gobierno y demarcaciones territoriales de la Ciudad de México deberán habilitar los albergues para la atención de la población sujeto de asistencia social siguiendo las directrices que establezca la Secretaría de Salud (SS); reconocer como autoridades rectoras a la Secretaría de Salud, Segob y al Presidente de la República; y establecer que para garantizar la pro visión de servicios de asistencia social se deberán contemplar los recursos necesarios para la operación de programas emergentes de asistencia social y operación de albergues, comedores y otros mecanismos de asistencia social durante la emergencia.

### **Hospitales del país, listos para recibir a pacientes de Guerrero/La Jornada, Reporte Índigo**

Ante los daños a la infraestructura de salud en Guerrero, los institutos nacionales del sector reorganizan sus servicios, a fin de abrir espacios para recibir pacientes de aquella entidad, incluso en áreas de terapia intensiva, informó Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad. En tanto, la Cofepris inició ayer acciones de vigilancia y saneamiento sanitario. Realiza supervisiones en refugios temporales, centros de preparación de alimentos y de acopio, sistemas de abastecimiento y depósito de agua, así como disposición correcta de desechos. El titular de la Cofepris, Alejandro Svarch, encabeza estas actividades, mientras el director del Imss, Zoé Robledo, informó que desde la noche del miércoles llegó a Acapulco. El Issste informó que pacientes de la Clínica Hospital Chilpancingo serán trasladados al Hospital Regional de Alta Especialidad Centenario de la Revolución en Morelos y Centro Médico Nacional 20 de Noviembre en Ciudad de México, a fin de tener espacio para recibir a las personas internadas en el Hospital General Acapulco, el cual sufrió daños como cristales rotos, inundaciones, daños en equipo, mobiliario y desprendimiento de plafones.

### **Turismo médico atrae un millón de pacientes/Ovaciones**

Con más de un millón de pacientes al año, el turismo médico en México enfrenta retos como generar estrategias para la captación de pacientes, capacitación de talento y un marco legal para explotar todo su potencial, coincidieron este jueves experto del Foro Turismo Médico en México. “Desafortunadamente, no hemos explorado el concepto. Nos falta una estrategia común, hay esfuerzos aislados, pero no hay una estrategia que ayude a atraer más turismo médico”, dijo Javier Potes, director del Consorcio Mexicano de Hospitales. Durante el evento, organizado en Ciudad de México, los especialistas calcularon que cada año llegan al país más de un millón de visitantes por motivos médicos.

### **Prohíben a menores tatuarse; sólo con permiso de los padres/24 Horas**

El Congreso de Michoacán también limitó la instalación de espacios en la vía pública, semifijos o ambulantes La realización de tatuajes, micropigmentaciones, perforaciones o aplicación de aditamentos en menores de 18 años y personas que no se encuentren en pleno ejercicio de sus facultades mentales fue prohibida por los diputados del Congreso de Michoacán. La restricción incluye el ejercicio de estos procedimientos en locales o espacios en la vía pública, ya sean semifijos o ambulantes, por lo que la autoridad sanitaria establecerá, en conjunto con los ayuntamientos, operativos para inhibir la instalación y operación de los mismos y a quienes infrinjan tal disposición. La autorización deberá constar por escrito en el formato aprobado por la Secretaría de Salud y publicado en el Periódico Oficial del Estado. La aprobación deberá contener, al menos, el consentimiento informado, los riesgos, irreversibilidad y cuidados que deben observarse posterior al procedimiento.

### **Es crucial detección temprana/El Heraldo de México**

El aumento en los casos de cáncer reveló la importancia crucial de la detección temprana y la necesidad de la concientización sobre esta enfermedad, aseguró la Fucam. De acuerdo con los datos presentados por el Inegi, el año pasado se registraron más de 23 mil 790 nuevos casos de cáncer de mama en el país, del total de los casos, también indicaron que murieron siete mil 800 mujeres a causa de esta enfermedad. Por su parte, la Fucam destacó que distintos estudios han analizado los factores de riesgo del cáncer de mama en la población mexicana, entre ellos, la genética, la edad, la obesidad, el consumo de alcohol y la falta de actividad física, así como la exposición a la radiación y la terapia hormonal. Además, hizo hincapié que este tumor afecta principalmente a las mujeres, sin embargo, los hombres también han sido detectados con este cáncer, pero en menor concurrencia. “La detección temprana es una herramienta vital en la lucha y es que cuando la enfermedad se detecta en sus etapas iniciales, las tasas de supervivencia son significativamente más altas” reconoció. La fundación recomendó que las mujeres de 40 años se realicen una mastografía.

### **ICTUS, una enfermedad urgente de atender/El Heraldo de México**

Ictus, es una enfermedad súbita grave que sucede cuando se interrumpe la circulación de sangre que llega al cerebro e impide que llegue el oxígeno y nutrientes necesarios, es considerada la séptima causa de muerte en la población mexicana.

### **Reconocen labor en la salud/Excélsior**

Hospital Ángeles Health System celebró el Día del Médico en un evento realizado en el Hotel Camino Real Polanco, donde estuvo presente Olegario Vázquez Aldir, Presidente Ejecutivo de Grupo Empresarial Ángeles, quien expuso que Hospital Ángeles Health System expandió su cobertura geográfica y modernizó sus hospitales, que cuentan con el mejor equipo disponible en el mundo y con médicos de probada capacidad y experiencia. “Hospital Ángeles Health System es una institución, estoy seguro de ello, y creo que ustedes lo comparen conmigo, respetada en el ámbito internacional, es hoy un

sistema de clase mundial, es una institución reconocida no sólo por su capacidad de resolución y por la alta especialidad que ejercemos en los distintos centros que lo conforman, sino también es admirada por el compromiso que tenemos con la educación médica continua”, aseguró Vázquez Aldir.

#### **En pro de la salud mexicana/Excélsior**

Fundación Infantil Ronald McDonald México convocó a su tradicional Cena Gala con el fin de agradecer a todos sus donantes que colaboran año con año con el organismo para que pueda seguir beneficiando a niños, niñas y adolescentes que padecen una enfermedad y están en tratamiento lejos de su hogar. El evento, conducido por Paulina Mercado y Luis Felipe Cueva, se realizó en el Salón Terraza Virreyes del Hotel Camino Real Polanco, donde se dio la bienvenida a cerca de 400 asistentes. Antes de ingresar al salón, se presentó un performance a cargo de los artistas plásticos Lorena Sierra y Francisco Muñoz Tejeida, quienes pintaron una obra en vivo, la cual terminaron al final del evento y fue donada a la fundación.